
市長への手紙 ご意見とその回答（令和７年３月） 

質

問 

わがまちクリーン大作戦について 

日頃より多方面にわたり市政、市民のためにご尽力くださりありがとうご

ざいます。 

掲題の件につきまして参加の都度気になっていたことがあり、本日も思う

ところがありましたので意見を述べさせていただきます。 

子供を連れて極力参加をしております。 

その時にスポーツ少年団に通う子供達が自転車で通り過ぎていく、また小

学校のグラウンドでサッカーの準備をしている姿を目にします。 

子供がこの清掃活動に参加している姿をほとんど見かけません。 

このクリーン大作戦は、自身の住む地域や故郷への情操教育にもつながる

と思いますので、スポーツ少年団は例えばいつも使うグラウンドの周りを行

うとか、年に２回程度ですからコーチ、監督からまちづくりの活動として清

掃に参加してから練習することを促すとかそのようにすることはできないの

でしょうか？ 

また、小学校や中学校で子供たちにもっと告知ができないものでしょう

か？ 

ご年配の方が私の地域では参加の多くを占めているように感じますが、子

供達が参加すれば自然と親御さんも参加してくれるかもしれません。 

地域の方たちの顔合わせやコミュニケーションにもつながるかもしれませ

ん。 

強制されるものではないのはわかっていますが、私はとても意味のあるイ

ベントだと思っております。 

ぜひお考えいただけると嬉しいです。 

回

答 

市内一斉清掃「わがまちクリーン大作戦」につきましては、地域の環境美

化及び不法投棄撲滅を図ることを目的に、市民の皆様のご協力をいただき実

施している事業です。 

区や自治会などの住民自治組織においては、清掃活動の実施に併せて、地

域交流の一助としてもご活用いただいており、本市としましてもその重要性

を深く認識しているところです。 

小中学校の児童生徒に向けた情報発信については、都度、教育委員会から

児童生徒の保護者あてに地域の清掃活動への参加をお願いする文書を送付し

ているところですが、市内で活動する一部の少年団やクラブチームにおきま

しては、地域の清掃活動に参加した後に練習を実施していることを聞き及ん

でおります。 

私としましても、より多くのチームにこうした活動が定着、浸透されるよ

う、市の広報媒体等を通じて、周知啓発してまいりたいと考えております。 



ご意見にもございますとおり、この清掃活動は子どもたちの環境教育、地

域コミュニティの形成にも繋がる取り組みと考えておりますので、より多く

の皆様にご参加いただけるよう、事業の周知啓発、情報発信に努めてまいり

たいと考えております。 

【担当：生活環境課】 

 

質

問 

龍小通学時の大宮学区バス利用について 

お世話になります。砂町在住で子供を龍小に通わせている者です。龍小か

ら一番遠い地区から通学しており、１人で歩く距離が長く、朝は早い時間に

出発、帰りは毎日車でお迎えに行っている状況です。事件・事故の心配もあ

る為、 １年生の頃から学校側からもお迎えを頼まれています。自宅～龍小ま

で１.８ｋｍ、大宮学区のバス停まで２５０ｍとなります。来年度４月から同

乗させて頂くことはできませんでしょうか。 

ご検討宜しくお願い致します。 

回

答 

先日は、市長への手紙をお寄せいただきまして、ありがとうございます。 

一人で歩く距離が長いため、お子さんの登下校をご心配なさるお気持ちは

お察しいたします。 

しかしながら、教育委員会所管のスクールバスは、閉校による小学校の統

合で、学校が変わった児童用に運行しているため、現在の龍ケ崎小学校の学

区にお住いの児童は対象としておりません。 

ご希望に添えず申し訳ございませんが、ご理解を賜りますようお願い申し

上げます。 

【担当：教育総務課】 

 

質

問 

龍小通学時の大宮学区バス利用について 

大宮小学校区の生徒だけでなく、龍ケ崎小学校区の生徒(停留所の近くに住

む生徒)については、希望者はスクールバスを利用できるようにしていただき

たいです。 

理由としては、以下の２点です。 

①防犯上の理由・・・大宮小学校区近くの地域は少子化により子どもの人数

が少ない。登校班があっても、集合場所が遠く、１人で歩く距離が長くなる。

空き家も複数あり、犯罪等に巻き込まれないか心配。 

②交通安全上の理由・・・学校まで歩く距離が長いほど交通事故に巻き込ま

れるリスクが上がる。特に地域的に高齢ドライバーが多く、よりハイリスク

である。 

よろしくお願いいたします。 



回

答 

先日は、市長への手紙をお寄せいただきまして、ありがとうございます。 

一人で歩く距離が長いため、お子さんの登下校をご心配なさるお気持ちは

お察しいたします。 

しかしながら、教育委員会所管のスクールバスは、閉校による小学校の統

合で、学校が変わった児童用に運行しているため、現在の龍ケ崎小学校の学

区にお住いの児童は対象としておりません。 

ご希望に添えず申し訳ございませんが、ご理解を賜りますようお願い申し

上げます。 

【担当：教育総務課】 

 

質

問 

外路樹の切り株の件 

昨年夏にも手紙を書かせて頂きました。 

すずめ蜂と外路樹の切り株の件です。 

すすずめ蜂は土地の持ち主さんが巣を撤去され、その時点で市の職員さん

の薬剤が効果があり、蜂はいませんでした。 

その時お電話で、「外路樹の切り株はまだ腐っていない、市でチェックして

いる」と伺いましたが、我が家の前の切り株は完全に腐り、穴があいた状態

で、歩道を歩いている高齢者の方などが誤って足をとられないかと心配して

います。 

早目に確認をしに来てください。そして埋め戻しの計画を立ててください。 

回

答 

街路樹の切株につきましては、以前にも担当である道路公園課から説明を

させていただいたかと存じますが、伐採した直後に根を抜く工事を行うと、

根付いている切株が周囲の舗装や構造物等を破損する可能性があることか

ら、周囲への影響を最小限にするため、切株が腐るまで経過を観察しており

ます。 

お住まいの地区では、樹木の伐採から数年を経過している切株もございま

すので、切株の状態を確認しながら、順次、根を抜く工事と土による埋戻し

等を行い、歩道の段差解消に努めてまいります。 

なお、今回ご意見をいただいた箇所につきましては、切株の腐食が確認で

きましたので、準備が整い次第、対応いたします。 

【担当：道路公園課】 

 


